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A15【我的奥运】

卫冕金牌帽子戏法
北京时间8月12日凌晨， 在男子

4×100米接力中，“闪电”博尔特率领
牙买加队，以36秒84的成绩打破世界
纪录夺冠，而美国人则以37秒04追平
世界纪录的成绩获得银牌，成为最佳
配角。2008年的北京奥运会， 博尔特
就上演了男子100米、200米与4×100
米夺金帽子戏法，这一次，他再一次以
征服世人的表现卫冕了四年前的帽
子戏法。

“不好说我是否已和阿里或贝利
比肩了，但在田径领域我的确将自己
置于很高的地位。乔丹是他所从事的
领域里最伟大的， 我和阿里也一样。

我想自己还是能和他们媲美的，但
这还是留给别人去评定吧。我只知
道，我已是传奇。”而能否在2016年
巴西里约热内卢奥运会实现夺三

金的帽子戏法， 博尔特表示：
“当我快30岁的时候，我会考虑
退役的， 里约奥运会是项艰难

的任务。”而2016年，他正好
30岁。

■见习记者 潘梁平
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跳水比赛中没跳好可以重新跳一
次，你还不知道有这样的事情吧？北京时
间8月12日凌晨，在伦敦奥运会男子十米
跳台决赛中出现罕见一幕， 东道主选手
托马斯·戴利第一跳后，表示受到观众影
响，申请重跳，并获得了裁判同意，将成
绩提高16.2分，并最终以555.95分夺得铜
牌。

决赛第一轮比赛， 在本国观众排山
倒海的加油声中， 第九个出场的东道主
选手戴利在完成第一跳难度系数3.6为
5255B的动作时， 发挥不佳仅得75.6分。
从水中出来之后， 戴利径直走向裁判席
与他们展开了沟通。过了3分钟后，更让
大家惊奇的一幕出现了， 戴利重跳的提
议竟然获得了裁判的一致通过， 他重新
又站上了10米跳台。 他的第二跳得到了
91.80分，比第一跳多出16.2分！戴利最终
也以555.95分获得铜牌。

对于重跳一事， 戴利赛后回应：“当
时我在跳台上已经看到四处相机闪起了
灯光，比赛时我真的看不到方向，本来在

主场是想要有优势的现在变成劣
势了，所以我跟裁判去沟通。重跳
对我来说是很珍贵的， 通过多年的比赛
经验， 也让我知道要去为自己争取这样
的机会，一个公平比赛的机会。”

关于戴利的这一次重跳， 引起了巨
大的争议， 奥运冠军胡佳调侃说：“在经
历过伦敦奥运会后我才知道原来比赛也
能存档，如同游戏一般（编者注：游戏存
档后， 可随时调出从存档处接着进行）。
当然在此还是要祝贺戴利， 七个动作的
奖牌获得者，历史会记住这一刻。”

跳水比赛中到底能不能重跳？ 中国
跳水女皇高敏在微博中解释说：“戴利在
这个动作空中， 确实被太多的闪光灯影
响，规则确实可以要求重跳，只是以前几
乎没人要求过重跳。”记者查阅跳水竞赛
规则中确实看到这样一条： 当裁判长认
为某动作的完成受到外界环境意外因素
的影响时，裁判长可让其重跳。要求重跳
的请求， 必须由运动员或其代表当即提
出。 ■记者 刘涛 实习生 易佳琪

省水利厅原厅长王孝忠，给人的感觉像是北方汉子：近1米八的个子，笑呵呵的，很是和蔼。
据王老的侄女说，他每天早上5点就起床，第一件事就是搞家里的卫生，尤其是书房，王老每天都会把书桌、书柜、椅子抹洗一遍。
一本《水润无声》，收录了王老近500篇作品，有工作纪实，有生活感慨，有忧民之思，也有乐民新曲。用王老自己的话说，在水利厅长岗位工作十年，接

触最多的是水利人，思考最多的是水利事，感受最深的是水利情，所以笔尖流露最多的也是“水利”二字。
湖南省委常委、省纪委书记黄建国在评价该书时说，一本《水润无声》从一个侧面揭示了湖南最大的省情是水情，从一个角度彰显了湖南的治水伟业，

从一个方位展示了湖南水利人献身、负责、求实的精神风貌。 ■ 张轩亿 宁玲

一位老水利的忧乐观
———访湖南省水利厅原厅长王孝忠
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“不废江河万古流”

水，儒家曰：智者乐水；佛家曰：一水四
见；道家曰：水几之道。“水利是集各家之大
成，可以说是水爱无疆。”王老这样评价自己
所从事的水利事业。

“水在生态系统中居于中心地位， 是生
命之源、生存之本、生产之要、生态之基，水
资源是基础性的自然资源，是战略性的经济
资源，是公共性的社会资源，因此走生态文
明之路，实现人水和谐，保证水资源的永续
利用，其意义十分重大。”王先生开篇明宗，
道明了自己对水的认识。

然而，进入21世纪，水利面临着新形式、
新任务、新要求，洪涝灾害、干旱缺水、水土
流失和水质污染成为新世纪摆在水利人面
前最突出的问题，“其中最严重的要数水质
污染了，有人说‘北方是有河皆枯，南方是有
河皆污’，水一旦被污染，往往需要花成千上
万倍的财力和人力才能治理好。 比如2004
年， 湘江镉污染事件， 至今还令人心有余
悸。”在采访中，王老对湖南丰富的水资源也
并不乐观。

“由于人类对河流的漠视， 特别是工业

污水长期、大量、无序排放对河流的污染
十分严重， 许多河流出现了河源衰退、尾
闾消失、河流淤塞、河床萎缩、河道断流等
现象，使得河流生态系统出现絮乱甚至崩
溃。”说起湖南的河流水质污染，王老忧心
忡忡。

去年3月，全国著名的“水窝子”华容县出
现严重干旱缺水，王老结合媒体报道提出了自
己独到的看法：三口断流必须引起有关部门高
度重视，城陵矶建坝拦截洞庭湖水资源应提到
议事日程上来。河流就像人体的血管，血管堵
塞了，人就不健康。所以，保持河流健康，实现
河流物种丰富、奔腾不息、水源丰沛和生态平
衡，才能真正做到不废江河万古流！

“人给水让路，水给人出路”
早在几年前， 王老就预见性地提出：

湖南应该跳出“水多”的思维模式，高度重
视干旱缺水问题。“随着大气环流的变化
和三峡蓄水、三口长期断流以及部分地区
水质污染的趋势日重，干旱缺水将成为制
约湖南经济社会发展的突出因素。” 王老
这样给我们分析。

王老以东江湖为例指出， 作为重要水

源地， 东江湖96项水质指标全部达到国
家一级饮用水标准，无需处理可以直接
饮用，除供本地饮用外 ，每年枯水期还
为长株潭补水一亿多立方米； 同时，东
江水电站是华中电网重要的调峰电站，
现在机组已扩大到了 56万千瓦；此外东
江湖稳坐中南地区最大的三文鱼养殖
场养殖第一把交椅 ， 于千山环绕之中，
处在万花盛开之境大力开发旅游业，勾

勒出人水合一的美好图景。
有着一种文人的敏感和细腻的王老，

2010年经过慈利县，发现当地的水土流失治
理、石漠化治理等水土保持项目开展得有声
有色，心生感慨，随即赋诗一首：
水土保持功千代，山清水秀好生态。
经济发展增后劲，幸福生活滚滚来。

这便是王老退下来后却始终没有停止
的忧水乐水之思。

原来跳水可以
像游戏一样

男子10米跳台惊现罕见一幕
英国选手戴利低分后重跳 牙买加队破纪录

卫冕男子4×100米接力
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